



# Erfahrungsbericht über das duale Schiffbau-Studium an der TUHH

Mein duales Studium absolviere ich in Kooperation mit Thyssenkrupp Marine Systems, wo ich während der Praxisphasen arbeite. Diese finden jeweils in der vorlesungsfreien Zeit des Studiums statt, ansonsten ist das Studium identisch.

Die Praxisphasen im Unternehmen sind ebenso spannend wie herausfordernd. Von Anfang an wurde ich in Projekte eingebunden und konnte Verantwortung übernehmen. In meiner ersten Praxisphase war ich in der Marketingabteilung tätig, wo ich bei der Planung und Durchführung einer Social-Media-Kampagne mitwirkte. Es war unglaublich motivierend zu sehen, wie meine Arbeit direkte Auswirkungen auf den Unternehmenserfolg hatte.

In einer späteren Phase war ich in der Finanzabteilung und konnte Einblicke in die Buchhaltung und das Controlling gewinnen. Besonders interessant war die Erstellung von Monatsabschlüssen und das Verständnis der finanziellen Gesundheit des Unternehmens.

## Herausforderungen und Lernkurven

Natürlich gab es auch Herausforderungen. Der ständige Wechsel zwischen Studium und Arbeit erfordert eine gute Organisation und Zeitmanagement. Besonders anspruchsvoll war eine Phase, in der ich gleichzeitig für anstehende Klausuren lernen und ein wichtiges Projekt im Unternehmen abschließen musste. In solchen Momenten habe ich gelernt, Prioritäten zu setzen und meine Aufgaben effizient zu planen.

Ein weiteres Hindernis war die Anwendung theoretischen Wissens in der Praxis. Manchmal stellte sich heraus, dass die Realität komplexer ist als die theoretischen Modelle, die wir im Studium durchgenommen haben. Diese Diskrepanz war jedoch auch eine wertvolle Lernchance, die meine Problemlösungsfähigkeiten gestärkt hat.

## Persönliche und berufliche Entwicklung

Das duale Studium hat meine persönliche und berufliche Entwicklung maßgeblich geprägt. Ich habe gelernt, selbstbewusster aufzutreten, sowohl in Präsentationen an der Hochschule als auch in Meetings im Unternehmen. Meine Fähigkeiten im Zeitmanagement und der Selbstorganisation haben sich deutlich verbessert.

Durch die enge Zusammenarbeit mit erfahrenen Kollegen und Vorgesetzten konnte ich wertvolle Einblicke in verschiedene Geschäftsbereiche gewinnen und mein berufliches Netzwerk

erweitern. Diese Kontakte sind nicht nur während des Studiums, sondern auch für meine zukünftige Karriere von unschätzbarem Wert.

## Fazit

Insgesamt war mein duales Studium eine sehr bereichernde Erfahrung. Die Kombination aus theoretischem Wissen und praktischer Anwendung hat mir eine solide Grundlage für meine berufliche Zukunft gegeben. Trotz der Herausforderungen würde ich mich jederzeit wieder für diesen Weg entscheiden. Die praktische Erfahrung, die ich gesammelt habe, und die Möglichkeit, direkt im Unternehmen zu arbeiten, haben mir geholfen, meine beruflichen Ziele klarer zu definieren und mich auf meinen Berufseinstieg vorzubereiten.

Ich kann ein duales Studium jedem empfehlen, der bereit ist, sich den Herausforderungen zu stellen und die Vorteile einer praxisnahen Ausbildung zu nutzen.